

# 工同窓会報

## 第2号

昭和47年7月15日  
群馬県立太田工業高等学校 同窓会

### 同窓会支部結成に際して

#### 会員の皆さんへ

会長（一期機械科）林 進一

### 無用の用

学校長 竹内保治

出身学校

ものは個人にとって

この年令になつて

昔の事が懐しくな

るのであろうか。

たので、何年か後にそれが読み

私にはわからない。ただ浦和高

校卒業の時に、当時おそらく同

は年一回正月に定期的に催され

るので、万難を排して出席する

ことにしている。何時も距離的

に近い場所で計画されるので、

に入れと。うこ

とで世の中には

「無用の用」というものがある。

同窓会とはそう

いうものだといわれたわけであ

る。何がしかの入会金と会費を

いと計画しております。

会社単位の支部では、富士重工

「群馬」、東京三洋電機、電々

公社に支部が誕生致して、それ

ぞれ活動が始まられております。

不足によりまして同窓会報第二

号の発行が遅くなりました事を

深くおわび申し上げます。

今年の三月第八期生、定時制第

四期生が卒業し、同窓会員は二

千五百余名となりまして、よち

よち歩きからやっと一人歩き出

来る様になつたところです。

同窓会支部を結成し、会員の方々との連絡や親睦をより密接にするために会社単位または地区単位で支部を結成して行きました

たので、何年か後にそれが読み

私にはわからない。ただ浦和高

校卒業の時に、当時おそらく同

は年一回正月に定期的に催され

るので、万難を排して出席する

ことにしている。何時も距離的

に近い場所で計画されるので、

入れと。うこ

とで世の中には

「無用の用」というものがある。

同窓会とはそう

いうものだといわれたわけであ

る。何がしかの入会金と会費を

いと計画しております。

会社単位の支部では、富士重工

「群馬」、東京三洋電機、電々

公社に支部が誕生致して、それ

ぞれ活動が始まられております。

不足によりまして同窓会報第二

号の発行が遅くなりました事を

深くおわび申し上げます。

今年の三月第八期生、定時制第

四期生が卒業し、同窓会員は二

千五百余名となりまして、よち

よち歩きからやっと一人歩き出

来る様になつたところです。

同窓会支部を結成し、会員の方々との連絡や親睦をより密接にするために会社単位または地

区単位で支部を結成して行きました

同窓会員の皆様、お元気で仕事に勉強に励んでおられる事と存じます。

我々役員一同も元気で頑張っておりますが、何分我々役員の力不足によりまして同窓会報第二号の発行が遅くなりました事を深くおわび申し上げます。

今年の三月第八期生、定時制第四期生が卒業し、同窓会員は二千五百余名となりまして、よち歩きからやっと一人歩き出

来る様になつたところです。

同窓会支部を結成し、会員の方々との連絡や親睦をより密接にするために会社単位または地

## 支部結成に当り

富士重工 尾林隆夫

長い間の念願でありました太工同窓会富士重工支部が、本部役員の多大な協力により三月二十九日、学校側、会社側関係者多数の出席のもとに無事発足する事ができました。

現在当社には新卒者六名を合せて二七九名の同窓生が活躍しております。

支部の運営の方法としてまず資金ですが、年会費二百円としボーナス時に徴収する事にしております。今年は五月に会員名簿の作成を行いましたので特別に百円集めました。これをもとに名簿の作成、配布とそのメンテナンス、新入社員歓迎会及び会員相互の親睦会への援助、支部ニュースの発行等に当てるこにしています。具体的な活動は一五人から二五人の小単位ブロックに分けて行っているので、ブロック独自で催しものを計画しているところもあります。何はともあれ、当支部も生まれて半年、今名簿も各人の手もとに

渡り、「どこからか「奴も太田工業だったのか!」と言う声が聞えて来そうな毎日です。その声の中から、今までになかった職場での人間関係の向上と、お互いの理解が深まれば当支部を作った意義が有るものと言えます。

一、後輩のよき相談相手、よき理解者となれるよう努力する。  
二、他支部との交換会に積極的に参加し、より親睦をはかり職場での人間関係の向上と、お社会人としての自信を深める

業だったのか!」と言ふ声が聞えて来そうな毎日です。その声の中から、今までになかった職場での人間関係の向上と、お互いの理解が深まれば当支部を作った意義が有るものと言えます。

渡り、「どこからか「奴も太田工業だったのか!」と言ふ声が聞えて来そうな毎日です。その声の中から、今までになかった職場での人間関係の向上と、お社会人としての自信を深める

## 支部結成について

東京三洋 境野悦之

母校同窓会が発足して早や七年の年月が過ぎました。私達東京三洋支部結成に当りその近況をお知らせします。

約二年前に百名位の仲間で同窓会を出発したが、仲間の連絡をスムーズにするために名簿作成を行っただけで具体的な活動はまったく出来なかつた。その後は各事業部単位で活動計画を作り実施し、現在では会員数二百名以上の会に成長することが出来ました。今後は従来の会を母体とする東京三洋支部として、活動をより積極的に進めるよう全員の努力です。

現在同窓生は約四〇名であります。同窓会報発行に寄せて、我々の勤務する興国化学同窓会を紹介いたします。

## 支部結成に向つて

興国化学 渡辺雅夫

母校同窓会が発足して早や七年の年月が過ぎました。私達東京三洋支部結成に当りその近況をお知らせします。

現在同窓生は約四〇名であります。同窓会報発行に寄せて、我々の勤務する興国化学同窓会を紹介いたします。

## 連帯と友愛を

書記(学校) 尾内秀夫

創刊号が発刊されて、絶えて久しく第二号がこのたびでなく発行され、同窓生の近況に接し同窓会の係として、まことに喜びにたえません。本校も本年十一月をもって創立満十一年を迎えた間、十一年の入学式と八回の卒業式をあげ同窓生の総数は二四九九名の多さに達しました。然しながら人生航路の中途で不慮の死を遂げられた方々は、既に十二名を数えます。茲に謹んで哀悼の意を表する

てゐる新入社の太田工業同窓生の歓迎の意味も含めて、母校の先生方を交えて同窓会を開き、普段会社内でも職場が異なるためあえない人達が一堂に会して、種々の話に花を咲かせ、仲間を再認識し合い、又新たに加わった後輩達とも語り合える楽しい一時であります。これが唯一の活動であります。この活動より明日からの仕事や人間関係に役立つてくれれば幸いと思つております。

卒業生が全くいらず、電気科と工業化学科で占めている。会社内同窓会の発会式はまだ行つていませんが、近郊他社二、三の同窓会では行つたという話を聞いておりますので、それらを参考にさせてもらひ着々と計画を進めたり、今年中にはまとまつた形として組織だった活動が行えよう努力中であります。

我々の会社の同窓会の活動といえるものは、毎年六月に行つ

次第です。同窓会は会員相互の親睦を促進し、母校の発展を図ることを目的としております。この趣旨にそつて係全員は、日夜精力的に努力しております。

一昨年の創立五十周年記念行事に際しては、武道館建設に対し建築資金の一斑として同窓会より五十万円を寄附いたしました。おかげで県下第一の立派な道場で思う存分な練習ができます。尙、同窓生と学校とのコミュニケーションをはかるため職場単位の支部組織の結成を役員会のたびに訴えてきました。その甲斐あつてか一昨年は東京三洋が、本年三月には富士重工がそれぞれ支部組織を結成しました。これに刺激されて近々興国化学も支部をつくるとの事です。

このように一つのきっかけで支部が三つ四つと連鎖的に増加していく事を願うものです。同窓会の経費は卒業生の入会金を以て充當いたしております。将来同窓会館を建設するには多額の資金が必要といたします。それに最近の経済成長に伴う物価の上昇と貨幣価値の下落で、今までは緩和されましたが、当時の不

りました。そこで昨年幹事会の承認を得て、四十七年三月の卒業生より、六年振りに同窓会費を入会金千円終身会費千五百円に値上げいたしました。同窓会は産業社会の急速な進歩発展に比例し、その重要性はましてあります。今日の驚異的な物質的繁栄のかけに幾多の不幸が存在しております。人間が巨大なメカニズムの支配におかれ、単なる『もの』として取扱われる傾向がそれです。そこには人間の自主性・個性・人格の尊厳性は否定され、人間同志の全人格的たぐれあいは稀薄となり、人間は孤独におちいります。このようないく間に新設校のハンデを解消する為に、初代嶋岡校長のもと全校をあげての進路開拓が始まり、毎日教師の誰か一人はその為の出張をしました。勿論当時の生徒諸君も頑張りましたが、

三十九年秋には第一回生員の進路が、近隣の先輩工高に先駆けて決定し、新設校のハンデを本校の実力で排除したわけでした。全校で喜び合いました。

最後に『郷土の誇りうけついで希望は高く友愛の』の校歌の如く、自主・連帯・友愛の太工精神を堅持して、今後の母校と同窓会の発展のために同窓生君の格段のご尽力を願うものであります。

第一回生の皆さんのが本校へ入学したのが昭和三十七年四月、あれから十年が経過しました。まさに今昔の感が致します。

第一回生の皆さんが二年生に進んだ三十八年四月には、進路についての新設校のハンデを解消する為に、初代嶋岡校長のもと全校をあげての進路開拓が始まり、毎日教師の誰か一人はその為の出張をしました。勿論当時の生徒諸君も頑張りましたが、月から進路指導を担当した小生は非常に両先生に感謝しております。小生は小学生なり、生徒自らが自分の進路について、職業指導主事として希望は高く友愛のの時は、新設校のハンデは多少重な資料としたいと思います。

現在、本校は進路指導についても県内で生進校的な立場にあります。これは川田・横山両先生のお陰であり、四十五年四月から進路指導を担当した小生は非常に両先生に感謝しております。小生は小学生なり、生徒自らが自分の進路について、職業指導主事として希望は高く友愛のの時は、新設校のハンデは多少重な資料としたいと思います。

二回生から六回生までの進路指導を、主事としてその重責を立派に果された横山浩先生は、現在館高定時制主事に栄転されています。

現在、本校は進路指導についても県内で生進校的な立場にあります。これは川田・横山両先生のお陰であり、四十五年四月から進路指導を担当した小生は非常に両先生に感謝しております。小生は小学生なり、生徒自らが自分の進路について、職業指導主事として希望は高く友愛のの時は、新設校のハンデは多少重な資料としたいと思います。

## 学校だより

## 職員移動

岩谷正一先生	(工化)	蚕糸高へ	柿沼武男先生	(国語)	大泉高へ	塩田直衛先生	(英語)	板倉より
昭和四十三年四月			(英語)	太女高へ		戸張巻司	(事務)	太女より
横山喜紀	(国語)	大泉高へ	吉原一夫	"		飯島博志	"	
本川臺	(数学)	渋市工へ	氏家正弘	"		築比地寛	"	
青田不二枝	(機械)	退職	高城幸一	"		桐工高へ	(定機)	桐工高へ
田野京子	(工化)		昭和四十七年四月			青山良平先生	(教頭)	伊工高へ
平賀千恵子	(音楽)		柿沼加代子	(司書)	新任	金子健	(英語)	太商高へ
田中喜佐治	(数学)	佐波農より	佐藤正	"		近藤義道	(国語)	館林高へ
近藤義道	(国語)	大泉高より	木村修	"		横山日出雄	(教頭)	伊工より
菊地丞示	(機械)	新任	木村益夫	"		田沼広美	(国語)	館高より
宮崎隆	(定機)		金井恵三	"		高橋洋一君	(二〇)	が勤務し同窓会関係の仕事を積極的に進めていますのでよろしく。
河上建三	(定機)		高橋洋	(定体)	玉村高へ	近く会員名簿の発行も考えており住所、勤務先等の調査にはよろしくご協力願います。		
橋口旬	(数学)		高橋洋一	(工化)				
塚越正次郎	(工化)		八代善彦	(英語)				
浅野迪子	(音楽)		糸井秀一	(定機)				
常見静代	(事務)		糸井秀一	(英語)				
広田さく江	(二)		八代善彦	(英語)	新任			
昭和四十三年十二月			渡辺実	(定機)	退職			
内田幸晴先生	(電気)	退職	糸井秀一	(定機)	退職			
昭和四十四年四月								
川田光一先生	(数学)	教育センターへ						
大杉幸一	(事務)	大間々高へ						
常見静代	(二)	退職						
坂牧英治	(二)	新任						
大沢由紀江	(二)	退職						
長谷川功二	(電気)							
昭和四十五年四月								

## 会員だより

創刊号より五年間分をまとめましたのでよろしくお願ひ致します。

## 編集後記

第二号の発行が大変遅れたことをおわび致します。今回は支部結成の特集号となりましたが、これは同窓会全体では世帯が大きくなかなか活動していく面もあるので支部段階での活動から始め順次拡大していきたいと思つたからです。そして会報が支部や同窓生や母校の様子を知る情報源となり、より活発な活動の原動力となっていました。思っています。その為には会報も年一二回位発行したいのですが各支部、同窓生から会員の活動状況や動向等たくさんの方々の原稿をお待ちしております。また皆様の会報とする為ご意見や提案がありましたら併せてお願ひ致します。

## 事務局だより

母校に勤務していた飯島博志君(二〇)が退職され後任に、高橋洋一君(二〇)が勤務し同窓会関係の仕事を積極的に進めていますのでよろしく。